
知识产权
共同保护
4月26日是世界知识

产权日。连日来，六横市场
监管分局工作人员走上街
头，向市民宣传知识产权保
护相关内容，增强群众的知
识产权保护意识。同时，工
作人员还深入当地规上企
业，介绍知识产权质押等优
惠政策，帮助企业盘活无形
资产，进一步强化知识产权
创新保护机制，激发创新活
力。

（通讯员 刘生国）

志愿服务
走进社区
4月24日上午，普陀东

大康复医院、东港街道和津社
区、大干新居民志愿服务队联
合在瑞欣家园开展志愿服务
活动。活动中，志愿者们为市
民提供免费量血压、测血糖、
康复按摩、家电维修等便民服
务。据不完全统计，一上午时
间共服务群众近百人。

（记者 张迟）
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近日，中共中
央办公厅、国务院
办公厅印发了《关
于加强打击治理

电信网络诈骗违法犯罪工作的
意见》，对加强打击治理电信网
络诈骗违法犯罪工作作出部署。

近年来，电信网络诈骗十分
猖獗，诈骗形式从单纯的言语欺
骗到构建生活场景等花样百出，
令受害者防不胜防，不少受害人
的大量钱款被骗，且威胁网络安
全，危及正常的电子商务、知识
产权保护和社交活动等，给经济
社会生活秩序带来严重冲击，社
会危害性极大。此次国家对电
信网络诈骗违法犯罪进行专项
打击治理，充分体现了人民至上
的执政理念和维护社会稳定的
坚定决心，也对坚决打击治理电
信网络诈骗犯罪提出了新要求。

立足预防为先。电信网络
诈骗犯罪行为成本低、迷惑性
强、手法不断翻新，将预防工作
做到位、做在前，是遏制此类犯
罪多发高发态势最有效办法。
一则要织密思想防骗的“安全
网”，通过宣传教育形式更创新、
内容更接地气、触角更延伸，切

实提高群众对电信网络诈骗的
警惕性。二则要筑牢技术反诈
的“防火墙”，从提高堵截能力让
诈骗软件下不了、诈骗网站登不
上，到及时推送预警信息、劝阻
群众免于被骗，再到完善止付冻
结办法、守住群众“钱袋子”，用
技术赋能堵住各种诈骗漏洞。

坚持重拳打击。电信网络
诈骗多发高发，仍在贪婪攫取人
民钱财，危害社会稳定，对其决
不能心慈手软。须以雷霆万钧
之势，出重拳、下重手、用重典，
持续推进“云剑”“断卡”等专项
打击行动，坚持全链条纵深打
击，依法从重从快惩处，切实形
成对电信网络诈骗以及上下游
关联违法犯罪的强大震慑。

实施联合整治。打击治理
电信网络诈骗犯罪是一项社会
治理工程，需多管齐下、齐抓共
管。构建“党委领导、政府主导、
部门主责、行业监管、有关方面
齐抓共管、社会各界广泛参与”
的工作格局，将打击治理电信网
络诈骗违法犯罪工作纳入平安
建设重要内容，推动区域联动，
形成整治强大合力，共同筑起反
诈防骗的铜墙铁壁。

重拳打击电信网络诈骗犯罪
□谭野

20222022年第一季普陀好人年第一季普陀好人

□记者 杨叶梅

因为偶然参加了一次义工活
动，从此在公益事业上扎下了根。
6年来，她的公益志愿服务时数达
到2788小时，成为五星志愿者。她
就是2022年第一季普陀好人、普陀
区网络义工协会副会长沈彩珠。

“你好，请出示健康码和行程

卡，正确佩戴口罩。”近日一大早，
在普陀体育馆内的核酸检测点，沈
彩珠穿着防护服开始了一天的志
愿服务工作。排队等待核酸检测
的人渐渐多了起来，沈彩珠不时提
醒大家保持一米距离。

临近中午，她才有空擦擦额上
的汗珠。面对记者的采访，沈彩珠
说起她在这些年的志愿经历。

今年58岁的沈彩珠曾经是个
体工商户，与丈夫经营过一家超市，
凭借好人缘和诚信经营，生意一直
不错。儿子成家后，考虑到精力有
限，沈彩珠与丈夫放弃生意过起了
“退休”生活。一次偶然机会，沈彩
珠报名参加了普陀区网络义工协会
组织的志愿服务活动，那次是去养
老院为老人理发。“我当时并不会理
发，回来以后就开始自学，慢慢摸索
出了门道。”沈彩珠笑着说，志愿服
务带来的幸福感很强烈，从那以后，

自己便与公益结了缘。
创城期间，无论刮风下雨，沈

彩珠一直以身作则，为扮靓美丽小
区和街道尽心尽力，经常忙得饭都
吃不上，她却甘之如饴。防疫期
间，她不仅主动参与小区服务，还
发动身边志愿者积极参与，共同筑
起抗疫防线。有一次，沈彩珠在参
加志愿活动时接到丈夫头部受伤
的消息，当确认丈夫并无大碍后，
她又立刻赶回活动现场。

每次志愿活动结束后，沈彩珠
都会将心得记录在自己的微信朋
友圈中。“第一次穿上防护服时，感
觉热乎乎的，好像全身充满了力
量。”沈彩珠在朋友圈中写道，那一
刻真正体会到了医护人员的艰辛
和努力，也更加坚定了做志愿者的
信念。

6年来，沈彩珠在志愿服务活
动中不断提升自己，还在团队中结

识了一群志同道合的兄弟姐妹。
戚沈弘一直是沈彩珠的搭档，在她
看来，沈彩珠就是她的学习榜样，
“平时吃饭细嚼慢咽的，但是一有
任务，她总是动作最快的那一个。”
戚沈弘说。

去年3月，沈彩珠带领大家成
立了普陀志愿者益启爱服务队，目
前团队成员已有50人。沈彩珠说，
一路走来，家人的支持给了她很多
力量。她不曾想过，自己的志愿脚
步会在哪一刻停下，前路漫漫，惟愿
绿水长流。“做志愿者很值得，我会
做到做不动为止。”沈彩珠笑着说。

因为偶然参加了一次义工活动，从此在公益事业上扎下了根

沈彩珠：6年志愿服务2778小时

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
曹云）记者从区气象台了解到，本周
我区雨水较为频繁，将持续至月底。

气象预报显示，今天我区阴有
阵雨或雷雨，雨量中等，夜里雨水渐
止。28至29日受冷暖空气交汇影
响，我区又将迎来一次中等降水的

雷阵雨天气过程，届时，最高气温会
下调至20～22℃，最低气温会下调
至14～15℃。

另外，近日受暖湿气流影响，我
区频繁出现浓雾天气，空气湿度较
大。请相关部门注意防范强对流、南
大风、浓雾等天气带来的不利影响。

本周雨水频繁持续至月底
近日受暖湿气流影响，多浓雾天气，请相关部门注意防

范强对流、南大风、浓雾等天气带来的不利影响

□通讯员 傅乐 记者 胡晓

紧盯群众反映强烈的突出问
题，区纪委区监委利用数字赋能强
化监督，广泛听取民意，了解民生需
求，用心用情不断推动解决群众急
难愁盼问题，以实实在在的工作成
效提升人民群众的获得感、幸福感。

（一）

“苍茫的天涯是我的爱，绵绵
的青山脚下花正开……”夜幕降
临，东港武岭湿地公园内音乐阵
阵，欢快的音乐、热闹的聊天、孩子
们的欢声笑语，连空气中都弥漫着

幸福的味道。
曾记否，过去，因广场舞引发

的噪音扰民一直是社会治理中的
老大难问题。如今，群众评说广场
舞规范了，噪音扰民现象得到有效
治理。这得益于我区实行了“广场
舞一件事”全流程闭环监管后带来
的新变化。

广场舞噪音扰民以及带来的环
境秩序问题解决得怎么样？“广场舞
一件事”全流程闭环监管是否落地
见效？……区纪委区监委充分发挥
派驻监督优势，由驻区经信局纪检
监察组通过驻点办公、实地督查等
形式，对“广场舞一件事”开展贴身
监督，并收集群众反馈意见。

“我们依托App搭建了‘广场舞
一件事’管理模块，通过这个模块
去规范广场舞活动。”在区综合行
政执法局会议室，驻区经信局纪检
监察组根据相关负责人的介绍，手

机点击浙里办App，进入“广场舞一
件事”管理模块，出现了“广场舞申
请备案”“噪音投诉”和“噪音监控”
三个子模块。通过“广场舞申请备
案”，广场舞团队可以办理备案手
续；通过“噪音投诉”，群众可以对
扰民的广场舞活动进行投诉。

“我们接到投诉后会第一时间
进行处理、回复，整个流程与智慧
城管进行对接。”区综合行政执法
局相关负责人表示，此外还对广场
舞的活动地点、活动时间以及音量
作出限定，通过在广场舞活动区域
周边设置噪音检测设备，接入智慧
城管指挥中心实时采集数据，对噪
音超标行为主动发现、及时处理。

数字“搭好台”，百姓“来唱
戏”。为扩大“广场舞一件事”管理
模块的知晓度，驻区经信局纪检监
察组督促区综合行政执法局加强
宣传，要求广场舞组织者通过App

对队伍的相关情况进行登记，鼓励
周边居民发现广场舞噪音扰民等
问题时通过“广场舞一件事”管理
模块进行网上投诉，有效规范了广
场舞活动。

（二）

驻区财政局纪检监察组立足
“监督的再监督”，督促区属重点国
有企业纪委切实担负起监督职责，
不断创新监督模式，有效运用数字
载体，解决百姓急难愁盼。“这辆车
停在这里已经超过15天了，一直
联系不上车主，我们只能通过交警
部门将其拖离。”区城投集团纪委
推动集团开发建立智慧管理停车
平台，将沈家门10个公共停车场
数据纳入其中，建立全面、准确、细
化、动态的数据库，精准管理逃费
车、僵尸车，缓解了老城区停车压
力，得到了百姓的点赞。

区纪委区监委数字赋能提升监督质效，在破难题中提升群众获得感幸福感

着力推动解决群众急难愁盼

舟山市普陀区沈家门东海西路
701号原兴业公司综合楼东侧一层
一间房屋等8处房屋招租交易公告

于2022年4月28日起在http://zsztb.zhoushan.gov.cn/网上对舟山
市普陀区沈家门东海西路701号原兴业公司综合楼东侧一层一间房屋等8
处房屋招租。

咨询电话：（0580）3821263

舟山市公共资源交易中心普陀区分中心
2022年4月26日

（上接第1版）“为加快推进项
目建设，我们成立了由分管领导、相
关部门负责人组成的服务专班，多
次到项目建设一线与项目方对接，
了解项目建设实际困难。”叶增浩告
诉记者，项目开工初期，服务专班在
走访中了解到，项目立项和民宿改
造方案备案审批环节迟迟没有完
成。了解情况后，叶增浩带着服务
专班和项目方一起到相关部门沟通
协调。经过多方协商，项目立项和
民宿改造方案备案审批顺利完成，
为后续建设奠定了坚实基础。

在现场办公中，项目方提出项
目建设中车辆进出、物资运输困难
的实际，叶增浩当即召集相关科室
负责人、白沙港村村干部赴现场实
地掌握情况。服务专班了解新建接
线道路政策，村班子成员和项目方

一起确定选址线路，明确建设标准，
及时做好政策协调工作。通过各方
努力，当天上午，困扰项目方的难
题，在叶增浩和服务专班的商讨协
调中逐一化解。

“管委会坚持把党史学习教育
成果体现在行动上、干事上，按照

‘立题、破题、解题、结题’思路，通过
‘年初问题立项、期中调研攻关、年
中阶段成果交流、年末总结评比、来
年机制优化’营造争先进位的氛
围。”叶增浩介绍，目前管委会16项
重点工作任务已全部落实专人跟踪
服务。“我们将通过整合服务资源、
完善服务内容、创新服务手段、提升
服务实效，将重点工作任务挂图作
战，按月排进度，科室之间按成绩竞
赛排位，共同为建设现代化新普陀
而努力奋斗。”叶增浩说。

打造“小精美”的海岛盆景


